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         Причастие  -
самостоятельная часть речи, которая 
обозначает проявляющийся во времени признак 
предмета по действию и отвечает на вопросы 
какой? какая? какое? какие? 
  

Причастие  совмещает  в  себе  признаки  глагола  и 
 прилагательного.    



Причастия,  как  и  прилагательные,  
изменяются  по  падежам,  числам   и в единственном числе по

 родам  и  имеют  такие  же  падежные  окончания:    

         синеющая (и.п.),  синеющей (р.п.),  синеющую (в.п.),  о  
синеющей (п.п.);    

         решенный  (вопрос)  –  решенные  (вопросы);    

         улыбающийся  (мальчик)  –  улыбающаяся  (девочка)  –  
улыбающееся  (дитя).    

В  предложениях  причастия  обычно  согласуются  с  
именами   существительными  и  выступают  в  

роли  определения
 (реже – сказуемыми):    

 



 Причастия,  как  и  глаголы,  сохраняют:    

         значение  действия:    
           идущий  по  реке  пароход  –  пароход,  который  идет  по  

реке;   
              брошенный  в  корзину  мусор  –  мусор,  который  

бросили  в  корзину;    

         возвратность  /  невозвратность:    
           озарявшийся  –  озарявший;    

         вид  (совершенный  и  несовершенный):    
           придуманный  –  думавший;    

         время  (настоящее  и  прошедшее):    
           называющий,  сохраняемый  –  называвший,  

сохраненный.    



Причастия 

Действительные - 
обозначают признак, который
возник в результате действия 
самого предмета

Страдательные - 
обозначают признак, который
возник у предмета под 
действием другого предмета

Рассказанная 
(история) – та, 
которая кем-то 
рассказана Рассказавший –

 тот, кто сам рассказал

Зацветающая рожь Высушенные листья







Причастие с зависимыми словами называется
 причастным оборотом.

В предложении причастный оборот является одним
 членом предложения – определением.

Если причастный оборот стоит после определяемого слова,
 то он  выделяется на письме запятыми.

Поля, засеянные пшеницей, дали дружные всходы.

Засеянные пшеницей поля дали дружные всходы.



Мама - Прилагательное,
Папа - сам Глагол,

Их сыночек родненький
В них двоих пошёл.
Мамины вопросики
Сынок всем задаёт,

Признаки по действию
Предметам раздаёт.

Этому ребёнку 
С рожденья повезло:
Как мама, он имеет
Род, падеж, число.

Время он имеет,
Как родной отец,
Имя отгадаешь -
Будешь молодец!

(Причастие)





самостоятельная
глагола прилагательного

глаголов

определениями
какой? какая? какое? какие?

причастный оборот
словом

определяемым
выделяется

определяемого
действительными

краткую

-ущ-( -ющ-), -ащ-(-ящ-),  -вш-, -ш-; -ем- (-ом-), -им-, -нн-, -енн-(-ённ-), -т-










